

連区青年布教使が研修

しかし一年余りの時を経たにもかかわらず、行為者からの名乗り出はありません。問題解決への歩みを進めるために、再び呼びかけをすることになりました。

差別事件対応専門部会の作業部会では『兵庫教区内より発信された連続差別投書事件』対応委員会が策定した『対応要綱』に基づき、差別投書をあらゆる角度から再吟味する事で明らかになつた事実から「連續差別投書事件」が起きた根源は、宗門や教区の『同朋講座にお

私達が様々な差別の現実と闘うことは、被差別の人々のいのちと生活を守る為に必要不可欠であり、差別者の意識改革と差別を生み出す土壤そのものの変革をめざす取り組みであるからこそ、行為者に名乗り出を呼びかけているのです。

組長が本山参拝

組長が本山参拝

遠忌法要參拝席撤去工事
中の御影堂の前にて御真
影様にご挨拶後、阿弥陀
堂を参拝。小松勝昭組長
の調声にて重誓偈のお勤
めが勤まり、御本山への御
礼のご挨拶となつた。

本願寺参拝の後、親鸞
聖人御往生の地、角坊（本
願寺飛地境内）を参拝。新
しく建て直された本堂に
て沿革の説明等を受け
た。

その後、夕食懇親会で
は、宗会議員の豊原大成
師、西脇修師、藤本毅師

と教区会議長の多
田満之師を来賓
に迎えた。
懇親会ではお互
いに長年組長として勤めた苦労をな
ぎらい、賑やかに
会は進行した。
最後は小松組長
長、軌保孝昌組長
会副会長の挨拶にて閉会となつた。
次期組長は四
月一日以降、選舉
により決められ
る。



魚坊にて記念撮影

一度重なる差別投書をしたあなたへ（第2通　発言について）

おをしたあなたへー
〔第2通〕発言について

朋講座における差別発言
事件対応委員会会長)、
宇野哲哉師(中央相談員)
による基幹運動の講義が
行われた。

また、お夕事・お朝事
では、参加の青年布教使
による布教実演があり、
赤松普宣師(兵庫教区赤
穂北組専稱寺)、植田稔
師(京都教区上東組淨宗
寺)が布教を行つた。

伝道という行為

宗教を物語と言うと随分誤解されるので、私は『宗教的ナラティブ』を使っていきます。ナラティブとは、医療や教育で注目されている概念で『語り』という様な意味です。宗教の語り、物語の特徴は『他の物にとつて交代することができない』ことがあります。

我々にとつてお念佛や阿弥陀仏は、他の物で代替できない。この物語を変更する訳にはいかない。なぜなら『それによつて生きたり死んだりしてきた』からです。このナラティブによつて生き死にを連綿と繰り返してきました

釋徹宗師講義

宗教のナラティブ「死」をも超えて続くナラティブ」が大変重要だと思います。

河合隼雄という臨床心理学者が「良い物語なしに良い死はない」とおしゃっていましたが、その通りだと思います。

我々は「生き死にを超えて歩める道を歩む」そしてそれを伝え、その物語を共有する、それが生

社会が提供する救い、医療、教育、法律や行政によって救われる。これは共有する物語が無くても救われます。

実際、政治的に救われますし、身体的にも精神的にも救われるという事が起こります。でも宗教的救いはそうはないからです。

宗教的救いは『同じ道を歩まないと起こらない』とされています。お念佛すればお淨土に往生するというストーリーが一切無いところです。お念佛による救いは生まれないんです。それが社会的救いと宗教的救いの違いです。

『社会とは別の価値体系を説いてこそ宗教』です。そういう意味では、私は、来世を説いてこそ宗教だと思います。現世の価値体系の中で語り合っているだけなら行政サービスの方が優秀です。

『現世を超える価値を説く』、社会で救われない人間が救われてこそ宗教です。その価値体系を提示しその物語を共有する。道を共にする喜び

しかもこの宗教の物語は『亡くなつた人とも共有している』訳です。目に見える世界だけの物語ではない。先に往つた先哲とも共有する物語。つまり伝道というのは

「共有できる価値、物語があるか?」という問い合わせが、現代人には必要だと思います。

現代人は、共有できる大きな物語がどんどん外されていくという社会に生きています。そうなると、只々自分だけに興味がある『私の物語』を生きるという方向に行つてしまふ。

その私の物語を外して『大きな物語を生きる』といふ、そういう価値を提示するところに、宗教の真骨頂が有るのでしようと思ひます。



柔らかい語り口で語られた(釋迦宗)

た。語り続けられる物語
というのは、何物にも代
えることは出来ない。

これを『共有する』と
いう事が、伝道という行
為になるんです。

死を支える。
この「生き死に」のナラ
ティブ」というのは、人
間の生そのものを根源的
に支えます。人間の生き
死にの物語が機能すれば
人間は生き抜けるんだ

宗教が貢献するのは大切な事ですが「社会と同じ価値しか持っていない」のであれば、宗教の存在意味はほとんど無いです。むしろ、行政サービスの方がずっと優れています。

あなたは、共有できる生きるナラティブ、死ぬナラティブがありますか？という問い合わせもあるわけです。

聞法の一日

唱、布教団団長(教務所長) 大会は真宗宗歌の斎

社会が提供する救い、医療、教育、法律や行政によつて救われる。これは共有する物語が無くても救われます。

実際、政治的に救われますし、身体的にも精神的にも救われるという事が起ります。でも宗教的救いはそうはいかない。

宗教的救いは「同じ道を歩まないと起こらない」んです。お念佛すればおんち淨土に往生するというストーリーが一切無いところで、お念佛による救いは生まれないんです。それが社会的救いと宗教的救いの違いです。

新編世界の歴史

「共有できる価値、物語があるか?」という問い合わせが、現代人には必要だと思います。

宗教の真骨頂

松は、教だ
価値てい
てい
ビス
のは
往つ
けの
物語
も共
物語
も共
値を
ない
宗教
を提
する。
る。物
語を外
して
『大きな物語を生きる』と
いう、そういう価値を提
示するところに、宗教の
真骨頂が有るのでしよう。
私は、物語。



魚坊にて記念撮影

3